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登米市教育委員会７月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第７回登米市教育委員会７月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年７月２７日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時４５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

  

欠席委員 佐竹 美香 

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 菅原 正博 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 髙橋 正晴 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長 山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

  

説明職員氏名 

総務部長  平山 法之 

総務部理事兼政策推進監 小野寺 憲司 

総務部参事兼総務課長 新田 公和 

総務課公共施設利活用専門監 福泉 淳 

総務課長補佐 

(米山地区整備事業推進担当） 
星名 輝紀 

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 14号 一般事務報告について 

報告第 15号 令和５年度使用教科用図書の採択結果について 

議案第 27号 登米市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

  

会議結果 報告第 14号 報告 

報告第 15号 報告 

議案第 27号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

飯川学校教育

管理監 

 

畠山委員 

 

 

飯川学校教育

管理監 

 

畠山委員 

 

 

飯川学校教育

管理監 

 

畠山委員 

 

 

ただ今から、令和４年第７回登米市教育委員会７月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時 30分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番 畠山委員、２番小野寺委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 14号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和４年６月 22日から令和４年７月 26日

までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、 

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

 登米市小中学校防災主任研修会について、各学校には防火管理者資

格を持った職員がいると思いますが、資格取得の状況を教えていただ

きたい。 

 

 各校の教頭は資格を取得していると思います。再度確認させていた

だきます。 

 

 資格取得の時期ですが、教頭先生は教務主任の頃に資格を取得して

いるのでしょうか。 

 

 多くの教頭は教務主任の頃に資格取得しますが、教頭になってから

取得する方もいます。 

 

 以前は登米合同庁舎で講習等を行っていましたが、現在も変わりは

ないのでしょうか。 

 

 現在は登米市消防本部で実施しております。 

 

 

 講習等の実施については教育委員会も関わっているのでしょうか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯川学校教育

管理監 

 

畠山委員 

 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

  

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

畠山委員 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

髙橋学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 講習会の開催については、教育委員会からお知らせしております。 

 

  

個人での取得になるので、資格の取得漏れなどが発生する可能性が

あるのではないでしょうか。 

 

 校長に資格取得漏れ等がないように管理をお願いしております。 

 

 登米市学力向上対策検討委員会で報告された、登米市標準学力調査

は令和３年度の結果でしょうか。 

 

 令和３年度の結果です。 

 

 

 令和４年度の結果はまだ公表されないのでしょうか。 

 

登米市標準学力調査は毎年 11 月に実施しておりますので、これか

らになります。 

 

毎年４月に実施している学力調査があったと思いますが。 

 

４月に実施しているのは全国学力学習状況調査になり、７月下旬に

公表になる予定であります。 

 

 全国学力学習状況調査の結果について、次回の教育委員会議で状況

説明をお願いいたします。 

 

 結果が公表されしだい説明させていただきます。 

 

 社会教育主事講習受講生が来庁していますが、何人の方が受講した

のか、また公民館職員の受講状況について教えていただきたいです。 

 

 社会教育主事は学校関係２名、公民館関係２名の計４名であります。 

 

 幼稚園教職員の働き方改革に関する取り扱いについて話し合われた

ようですが、今年度より幼稚園が５園になり内３園は夏休みも来園す

る保育所型となっていますが、残りの２園は夏休み期間中の業務量が

少ないとの意見が聞かれます。保育所型に応援に行く職員もいると思

いますが、幼稚園も５園になりましたし３園が保育所型ですので５園

全てを保育所型にすることは出来ないのでしょうか。 

 

 今年度より夏休み期間について保育所型を行っている３園の職員が

休暇を取りづらい状況にあることを踏まえ、保育所型を行っていない

２園から応援することで休暇を取得しやすい環境づくりに着手してお

ります。人事課等とも協議を行い幼稚園教職員の働き方改革として、

休暇の取得しやすい環境改善を進めていきます。 

 ２点目の全ての幼稚園を保育所型にすることについては、これまで

の経緯を再度確認し、現状把握を行いながら対応していきたいと考え

ます。 

 

 登米市小中学校長会に関連してですが、市民の方からの苦情で校長

先生に話したことが教頭先生に伝わっておらず、教頭先生に話をした

ところ全く取り合ってもらえなかったことがあったそうです。校長先
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

飯川学校教育

管理監 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

大久保委員 

 

生や教頭先生から初対面でありながら一方的に意見を話されると、保

護者が嫌な思いをする、結果として両方ともに嫌な思いをすることに

なります。校長先生から教頭先生等に情報共有を徹底すること、地域

との関わりについても信頼関係の確保が重要ですので、信頼される言

動を行っていただきたいと思います。 

 

 委員の意見はもっともであり、この件については校長会議並びに教

頭会議でしっかりと指示いたします。校長教頭のみならず教職員全て

に情報を伝達する必要があると思います。皆が同じ方向を向いて地域

と一緒に子供達を育てていく体制が取れるように配慮するようにして

まいります。 

 

 管内教育委員会教育長会議の協議の中で講師未配校についての議題

がありましたが、登米市内はどのような状況なのでしょうか。 

 

 登米市内においては、どうにか講師配置を行うことが出来ておりま

す。育児休暇や病気休暇から復帰される教員もいますので何とか未配

置にならないように配置しております。しかし、今後病気休暇となる

方が出ますと配置も難しい状況になると考えております。 

 

 登米市は何とか配置しておりますが、石巻市や東松島市では９校の

未配置があり教育長会議のたびに話し合われます。なかなか講師にな

っていただける方が見つからない状況であります。教育委員さんから

も情報をいただければ助かります。 

 

令和４年度宮城県教育委員会・市町村教育委員会教育懇話会におい

て、錦織小学校が紹介されたそうですが、体力向上では縄跳びを実践

しており、学力も向上しているということでした。昨年、図書館で行

ったアンケートの結果においても錦織小学校が一人当たりの読書冊数

が１番でありました。読書、運動が学力向上に繋がっていると思いま

した。これから新設図書館の建設等もありますが、子供達に読書させ

ていくことが必要になると思います。錦織小学校の地道な努力が様々

な子供の力になると思いました。 

 

 管内教育委員会教育長会議で 40 代教員の意図的な育成とあります

がどのような現状なのでしょうか。 

 

 40代の教員が大変少ない現状がありますので、早い段階で育成して

いかないと将来管理職候補として立ち行かなくなる可能性があります

ので、研修等について考えながら実施していくこととなっております。 

 

 幼児、小学校低学年からスマホ活用教室等の要望が多く出ていると

のことですが、小学校の視力が低下しているとの話も聞きますが、登

米市の視力の状況は把握されていますか。 

 

 スマホ活用教室はこれまでは中学校、小学校の高学年で実施してお

りましたが、スマホの普及に伴い小学校低学年で実施する学校が増え

ております。 

 視力に関しては、学校保健会関係で各学校の養護教諭がまとめてお

ります。本市についても全国平均と同じような結果と思われます。 

 

 小学校低学年からスマホを活用することにより視力の低下が懸念さ

れます。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山教育委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

視力の影響も含め、スマホ活用教室を行って行きたいと考えており

ます。 

 

 中学校駅伝大会の開催時期について、７月では熱中症の危険がある

と思われます。 

 

 以前は夏休み後に開催していました。夏休み中の練習が熱中症の危

険性が高いことから７月開催に変更しております。しかし、暑い日の

大会となりましたので、熱中症対策を行った上で開催されました。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 14号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 15号「令和５年度使用教科用図書の採択結果につ

い」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

採択決定について異議ありません。 

多くの教科書が採択されていますが、実際に各市町村の特別支援教

室での採用が少なくっている現状をかねてよりあまり良い気持ちがし

ないまま十数年携わってまいりました。 

 

いろいろな考え方があり保護者の思いもありますので、一生懸命採

択事業を行っても採用される件数が少なくなっている状況です。 

 

教科書の科目の冊数は決まっておりますが、特別支援の子供達は配

慮が必要であると思いますので、何冊か使用可能であれば豊かな教育

を提供可能と考えます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 14号「令和５年度使用教科用図

書の採択結果につい」は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

日程第３、議案第 27号「登米市いじめ問題対策連絡協議会委員の委

嘱について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 27号「登米市いじめ問題対策連

絡協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 27号「登米市いじめ問題対策連

絡協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 

 

 次に課長等報告に入ります 

 課長等報告（１）「登米市教育委員会の事務事業等に関する点検及び

評価報告書（令和３年度実施分）について」事務局より説明願います。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「登米市教育委員会の

事務事業等に関する点検及び評価報告書（令和３年度実施分）につい

て」は、以上といたします。 

 

次に課長等報告（２）「津山地域統合小学校について」事務局より説

明願います。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

第１条関係の内容は決定している内容なので議決は可能であると

思いますが、第２条関係は今後の進捗状況により変更することになる

のではないでしょうか。 

 

工事等に遅れが生じた際には、その時点で再度条例改正を行うこと

としております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（２）「津山地域統合小学校

について」は、以上といたします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和４年８月 24日（水）午後 1時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

 

 令和４年８月 24日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和４年８月

24日（水）に行うことで決定します。 

 

午後２時 45分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後２時 45分まで１０分間休憩することとします。 

（休憩 午後２時 45分～午後２時 55分） 

 

 

その他 

以下の３件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）６月生徒指導状況について 

（２）新図書館整備に関するアンケート調査について 

（３）米山地区公共施設複合化整備事業について 

 

散会時間は、午後３時31分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和４年８月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

 

その他の概要 

（１）６月生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）新図書館整備に関するアンケート調査について（山形生涯学習課長 説明） 

（３）米山地区公共施設複合化整備事業について（福泉公共施設利活用専門監 説明） 

 


